



郡上長良川ロータリークラブ

ホルガー・クナー R I 会長

クラブテーマ **結** (ゆい)

会長：畑中知昭 副会長：山下 誠 幹事：松森正和

第 2001 回 令和 2 年 8 月 19 日 (水)

本日の行事 オンライン会議について

- | | | | |
|-----------------------|------------------|-------|--|
| 2020-21 年度 幹事報告 | 畑中知昭会長 松森正和幹事 | | * 米山奨学会より ハイライトよねやま 245 号 * 例会休会の案内 |
| * 下呂 RC、下呂市長より 義援金の令状 | | | 美濃加茂・美濃・関・関中央 各 RC |
| * 地区事務所より | | | * 各務原かかみの RC より |
| ・ 7 月分 会員増強状況報告書 | | | ガバナー公式訪問中止のお知らせ |
| ・ 会員増強月間研修ビデオ 拝受 | | | |

第 2000 回例会

会長挨拶

2020-21 年度 畑中知昭会長

悲願寺 旭様、本日はよろしくお願ひ致します。

本日、2000 回を迎えました。本来ならば、この後に祝賀会を行う予定でしたが、叶わず非常に残念ですが、皆さんで今日の例会をお祝ひしたいと思います。

ロータリーの友 8 月号にパスト会長の和田さんが大きく取り上げられていますので、見てください。

2000 回を迎えました例会で、一つの詩を紹介したいと思います。この詩は金子みすゞさんが書かれた詩で、明治 36 年に生まれて、黄斑白雪の人生を歩まれて 26 歳で亡くなられた方の詩です。

「星とたんぽぽ」

青いお空のそこふかく、海の小石のそのように、夜がくるまでしずんでる、
昼のお星はめにみえぬ。見えぬけれどもあるんだよ、見えぬものでもあるんだよ。
ちつてすがれたたんぽぽの、かわらのすきにだアまって、春のくるまでかくれてる、
つよいその根はめにみえぬ。見えぬけれどもあるんだよ、見えぬものでもあるんだよ。

目にはみえないもの。目には見えないもの程、人間の心、皆さんの心の中にある。今日お出でいただいているように、仏様、神様も目には見えないけれども皆さんの心の中にある。今年のテーマとなっている結についても、結というものは目には見えませんが、結の繋がりというものは、皆さんの中にはか必ずある。もう一度最後の所だけ読み上げたいと思います。

見えぬけれどもあるんだよ、見えぬものでもあるんだよ。以上会長の時間を終わります。

物故者法要 法話

悲願寺住職 旭正樹様

本日は家内の代理として、物故者法要を務めさせていただきました。せっかくの機会ですので、お話をさせていただこうと思います。

お盆ですので、まずお盆の始まりは何か、ご説明させていただきます。今日読ませていただきました阿弥陀経の中で、2 番目の「長老舍利弗 摩訶目犍連」の摩訶目犍連、または目連尊者と言われる釈迦の重大弟子のひとりの方です。その方は神通力、ライチと言われた方で、現在過去未来が見通せるといわれていました。この方が亡くなったお母さまを神通力で見た時に、お母様は餓鬼道の地獄に堕ちてしまっていたという事だったそうです。なぜそうなったのか色々ありますが、お母様は目連尊者の事を愛欲が強すぎたから餓鬼道に堕ちてしまったという事です。目連尊者はお母様を何とか助けてあげたいといつもお供えをして供養したそうですが、お母様が食べようとすると、目の前で灰になってしまい、いつもお腹が空いていて悲しまれたという事です。お釈迦様になんとしても母を救いたいので、教えを頂けないでしょうかと言われたときに、釈尊の方がお盆の時に他の僧侶と一緒に目連尊者を供養しなさいと言われたそうです。釈迦のお教えに従い、他の僧侶をお願いをして、みんなで 8 月 15 日にお盆の供養をしたそうです。そうすると、たちどころにお母様は餓鬼道から救われたというお話の伝えになっています。他の僧侶が喜び勇んで踊りだしたという事が盆踊りの始まりだと言われています。盆は祖先を供養する大事なことで、全国



で受け継がれています。私の兄弟は滋賀県におり、精霊流しがあります。

最近のコロナ禍で生活が一変しました。まだ勤めをしている私も基本的には在宅勤務という事で、やり取りはメールや電話、会議はZOOMをしています。人と直接会えないという生活がこんなに侘しいものだとつくづく感じているのは私だけではないと思います。テレビでは朝から晩までコロナで、見るのも嫌になりました。疫病が親鸞聖人や蓮如上人の時も同じようにあったんじゃないかと思えます。私の想像ですが、その当時テレビがあったら、親鸞聖人や蓮如上人はどうしてたんだろう、きっと親鸞聖人は書齋にいらっしゃって、紳士黙考し書物を書かれたんだろう、蓮如上人だったらワイドショーに出て、今こそ念仏の大事さを知れとお話をしているのかなと想像しています。なかなかこうやって想像するのもいいのではないかと思います。東本願寺の掲示板の前に書かれていた言葉で、お盆でしたので「亡き人」という事で、「亡き人を案じるあなたが亡き人に案じられている」、という言葉があります。今このようにコロナの中で、物故者法要のために集まれた皆様は、自分から来たから参加したと思われるでしょうか。やはり縁があったからこそ、参加されたと思います。浄土真宗では即得往生とかご冥福という言い方はしませんが、大切なことは亡き人の縁を通じて仏法に触れることではないでしょうか。本日の法要は、自分の人生をしっかり生き切って亡き人となったメンバーの縁を通じて、こうして皆さんが参加している。きっとメンバーの方たちは皆さん、お前たち仏法を大切に考えているか、お念仏を大切に生活しているか、ちゃんと生き抜いているかという事を案じられている。そんな自分であるという事をちょっと気づいてみたり、感じてみたりするいい機会になればいいかなと思ひ、お話をさせていただきました。

第2000回例会記念

表彰 寺田澄男君
地区役員、ガバナー補佐
の功績をたたえて



ニコBOX

ニコBOX委員会 美谷添里恵子君

畑中君 2000回を迎えられたのも、皆さんのおかげです。皆さんおめでとう。

藤代君 初期公式訪問もあと1回となりました。一緒に出掛けてくれた人たちに感謝です。2回例会を欠席しましたので、今日は3回分払います。

寺田澄男君 悲願寺様、法要お勤めありがとうございます。記念すべき2000回例会おめでとうございます。大いに祝いましょう。

美谷添里恵子君 ついに2000回例会を迎えました。本来なら全員でおいしいお酒で乾杯したい所ですが、残念です。でもきっといつかは平穏な日を迎えられることを信じて頑張りたいと思います。

東田君 納涼例会へ初めての出席、いろいろ経験させていただきます。

山口君 本日、悲願寺様、よろしくお願ひします。

井俣君 ロータリーの友8月号、右から19ページをご覧ください。和田直前会長の記事が掲載されています。

岩谷君 先日、3年ぶりにゴルフに行ってきました。腰も大丈夫で何とか回れましたので、皆さん、また誘ってください。

大村君 2000回おめでとうございます。

同文 尾村君、三島勲君、美谷添生君、和田良一君、羽土君、石徹白君、寺田正実君、島崎君、佐藤君
和田智博君、宮川君

次回例会予定

8月24日 グループ内幹事会 (美濃緑風荘)

8月28日 IDM (ホスト: 石徹白君)

8月26日 クラブフォーラム

9月2日 クラブフォーラム

出席報告

出席委員会 清水英志君

| | 会員数 | 出席者数 | 欠席者数 | 補正者数 | 出席率 |
|--------|-----|------|------|------|--------|
| 第1999回 | 32名 | 24名 | 5名 | 3名 | 84.38% |
| 第2001回 | 32名 | 26名 | 5名 | 1名 | 84.38% |

例会日: 毎週水曜日 午後6時30分 (6~9月 午後7時~)

例会場及び事務所: 白鳥町農業指導研修センター 岐阜県郡上市白鳥町白鳥47番地12

TEL. 0575-82-3822 FAX. 0575-82-5191 E-mail gsrc@abelia.ocn.ne.jp

URL <http://www.gujonagaragawa-rc.com/> 発行 クラブ会報委員会